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开封市建设建材科技协会 2024 年

理事会工作报告

各会员单位：

《开封市建设建材科技协会 2024 年理事会工作报告》已经

五届理事会第三次会议（线上线下结合）审议通过，现予公布。

一、2024 年工作回顾

今年以来，协会按照“一年打基础，两年出成绩，三年上台

阶，四年求跨越，五年当标杆”的总体目标，认真贯彻落实市民

政局、市住建局等政府相关部门的工作要求和协会年度工作计

划，秉承“服务为本、会员第一”的宗旨，围绕“四个服务”，

立足“打基础”，着力在建设组织机构、落实规章制度、服务会

员企业、开拓经费来源等方面下功夫，较好的完成了既定的各项



工作任务。

（一）加强组织制度建设

一是加强了秘书处建设。依据五届会长办公会、理事会制定

的秘书处建设规章制度，基本做到了人员要专职化、专业化；工

作要日常化、制度化；服务要标准化、规范化。与此同时，我们

还加强了协会专家委员会的建设并完善了协会专家库，为协会秘

书处开展业务技术活动提供了有力的技术支撑。

二是建立健全了协会党组织。据《党章》、《党支部工作条例》

和各级社会工作部及民政局、新区“两新”党委要求，今年协会

建立起了党支部及其支委会，并比较认真的落实了“两会一课”

和“党建主题日”活动。特别是今年六月，与开封天开、河南筑

新、河南兴业党支部，签订《党建联建协议》，并于七一前夕共

同举办了以“迎七一、忆党史、铭党恩、强党性、当先锋”为主

题的党建联建活动，较好的发挥党支部的引领监督和政治核心作

用，填补了协会党组织空白，开启了党组织与业务建设融合发展

的模式。

三是完善和坚持了各项规章制度。在去年换届后讨论制

定的 50 项规章制度基础上，今年，我们又制修定协会《专家

委员会暂行管理规定》、《咨询服务活动管理办法》等 5 项规



章制度。认真落实会议制度，先后以线上和线下形式召开会长

办公会 5 次，常务理事会 2 次，理事会 2 次，监事会 2 次，秘书

处办公例会 47 次。

（二）竭诚为会员企业和行业主管部门提供服务

一是联合兄弟协会举办了 4 次公益服务活动。分别是“国内

经济形势报告会”、“建筑渗漏防治讲座”、“税务筹划股权架构

设计和应收账款管控及催收技巧”讲座，受众群体超过 500 人；

“8 家行业协会合作联动”会议，拟共同向市政府及相关部门递

交一份《关于破解建筑业企业生存难题，营造良好发展环境的建

议》。

二是突出开展了 7 个项目非营利性经营服务活动。包括：中

建三局、中建八局承建的开封传媒学院（新校区）绿色建筑标识

认定咨询服务；辛堤头社区综合办公楼、金明府六期、豪运城府

1 号、3 号院的绿色建筑评价资料咨询服务；筑邦公司企业标准

编制的组织咨询服务，从而有效的弥补了秘书处正常工作运转所

需经费。

三是积极开展了7家会员单位8种优质环保节能建材产品和

2 项科技成果的免费评价服务。他们是：河南高创住工、河南筑

新、河南旭凯、河南中筑、开封筑邦、焦作朝钦的建材产品和河



南大学、中建八局开发的文物遗址本体保护技术研究科技成果。

四是主动配合市住建局做好“绿色建材采信应用数据平台”

的宣传、培训、登记。截至目前，共有 28 家建材企业（本市 7

家、省外地市 21 家）51 种建材产品（产品规格总数达 200 个）

登陆该平台。其中，取得绿色建材认证书或评价标识的企业 24

家包含 45 种绿色建材产品，基本涵盖了建材类的主要品种。

五是坚持开展了日常性无偿精准服务。

3 月份开展信用评价——开封天开等 23 家会员单位被评为

“开封市 AAA 级信用企业”。

5 月份受市住建局委托——组织河南山河检测、河南新宋风

智慧城市云、开封红盛建材、开封好分享建材等四家企业，承办

了 2024 年国际绿色建筑与节能建筑大会暨新技术与新产品博览

会、中国郑州建筑产业与智能建造博览会开封展区，受到了市住

建局的通报表扬。

12月份以来组织考核评比——河南兴业等27家会员单位被

评为“开封市建设建材科技工作先进单位”。

同时，结合会员企业考评——通过实地和电话走访调研相

结合，共走访调研 116 家会员企业，收集了省四建集团等会

员企业提出的价值较高的问题和建议 20 多条。



（三）围绕协会建设加强了财务收支管理。

为了保证协会秘书处工作正常运行，我们严格财务管理，坚

持帐款分开，收支两条线，量入为出，精打细算，坚持过紧日子，

压缩不必要的开支，确保把有限的经费用在为会员服务上。截止

本月 11 月底：

全年总收入 235504.96 元，包括会费收入 103000 元，经营

性收入 131776.79 元，政府补助收入 728.17 元。

全年总支出 213356.54 元，其中工资 134900 元，办公费用

45157.95 元，业务招待费用 5615 元，交通费 1283 元，社保

7214.54 元，工费经费 2260 元，通信费 3304 元，物业水费 213

元，物业费 4314 元，税金及附加 17.32 元，折旧费 4635.73 元，

党组织工作经费 2642 元，福利费 1800 元。

资产余额：59818.34 元。

（四）我们还重视抓了其他相关工作

一是成功举办了协会成立 30 周年纪念座谈会。会议以“风

雨三十载，‘协’ 手创未来”为主题，组织全体理事以上会员

单位，共同回顾 30 年协会发展历程，展望未来协会发展前景。

市住建局刘彬局长、市民政局四级调研员冯存峥亲临会议讲话指

导，相关单位和协会领导应邀到会祝贺。



二是强化了对协会活动和会员企业的宣传推介。今年 7 月

份，我们又建起了协会门户网站。通过一年来的协会微信公众号、

会员微信群、门户网站等自媒体，及时转载和发布各级政策法规、

会议通知、行业动态、协会活动等信息，大力宣传推介优秀会员

企业和产品。共发布各种视频、图片、文字稿件等各种信息近

1000 余篇。

三是密切了与市相关部门和单位的联系。一年来，市民

政局、住建局主管领导对协会，可以说是：有求必应，有请

必到，给予了我们各项工作的大力支持，为我们开展绿色建筑、

绿色建材等建设科技项目评价、评审、和“四新”技术推广等业

务技术服务活动，提供了十分宽松的环境和条件。市质量安全站、

市装饰装修办，市建设行业各协会都给予了我们工作上的有力支

持。

四是引导会员企业积极承担社会责任。组织和动员会员企业

开展爱心送考 300 多人次、慰问人民子弟兵 3 次、对社会困难群

体开展捐资助学、扶贫帮困 3 万多元，为杏花营农场、水稻乡等

乡镇脱贫项目捐款 10 多万元，捐赠见义勇为基金 10 多万元，积

极参加线上“99 等公益日”等活动，取得良好的社会效应。

五是与新乡碳汇计量检测中心签订了建设行业绿色发展战



略合作框架协议。

六是与河南唯一一家中国认证委员会注册单位——华纳时

代公司签订了合作协议，为本会会员实施绿色建材认证，争取会

员价并获得了一定的优惠。

七是经常不断接受会员要求或主动为会员办实事办好好事

10 余件。

即将过去的一年，我们所以能取得以上成绩，主要得益于市

政府相关部门特别是市民政局、市住建局的正确指导和大力支

持；得益于各位会长的正确领导和鼎力相助；也得益于秘书处全

体同仁的共同努力；还得益于兄弟友好协会的积极配合。

在肯定成绩的同时，也清醒地认识到我们工作中存在的不足

和面临的严峻形势，主要有以下三点：

一是由于大的经济环境影响，会员企业普遍比较困难，很多

更是停产关闭，举步维艰，导致协会常务理事以下的会员单位的

会费难以收取，非赢利性经营服务活动难以展开，致使协会经费

来源非常困难，这不仅影响了协会的长远发展，也影响了当前秘

书处的服务质量和水平。对此，如果解决的好则会慢慢好起来，

如果解决不了将会恶性循环。

二是由于协会换届时间短，才一年零三个月，秘书处工作人



员全是新手，业务素质有待于不断提高，服务质量和水平有待于

不断提升。

三是由于协会活动经费来源紧张，秘书处有很多想做的工作

受到严重制约，想开展的服务活动，不能如愿开展，在很大程度

上影响了协会的形象和凝聚力。

二、2025 年工作基本打算和建议

2025 年是协会及其理事会换届的第二年，是第五届协会理

事会工作能否出成绩的一年，也是协会继续面临艰难考验的一

年。这一年协会建设的好坏，将直接影响协会以后的建设和发展

前景。为此，要继续按照协会五届一次会员大会及其理事会确立

的办会宗旨和工作思路及奋斗目标，紧紧依靠市民政局、住建局

等相关政府部门和会员企业，重点抓好以下几个方面：

（一）积极引导会员企业正确判断行业形势。

据协会秘书处调研的 116 家会员企业情况，目前，关闭 39

家，约占 34%；已停产 25 家，约占 22%%，半停产 20 家，约占

17%；生产盈利有 7 家，占 6%；保本 13 家，占 11%。其中，全市

混凝土搅拌站共有 67 家（不含兰考），停产关闭的 55 家，半停

产半关闭 12 家；预拌砂浆搅拌站全市 15 家（不含兰考），生产

半生产 5 家。加气块 2 家 1 家 8 月份已关闭，准备转产。门窗 2



家 1 家半停产状态。

面对目前全市建筑业和建材行业的严峻形势，有的企业选择

慢慢转型，有的企业选择躺平，多数选择等待观望。

接下来，我们将继续通过有关部门和其他各种渠道，深入调

查了解各方面经济形势，并将调查了解到情况，及时向全体会员

通报，帮助大家认清形势，结合本企业实际，做出正确的经营选

择和决策。不断推进行业企业报团取暖和转型升级，尽快摆脱当

前局面，下决心走高质量发展之路。

（二）突出抓好无偿与有偿服务活动。明年，我们将认真贯

彻协会非营利性这一根本性质，继续坚持无偿的公益性服务活动

和有偿的经营服务性活动并举，力争早日实现协会的经费来源，

从“以收取会费为主”转变到“以秘书处经营性服务自给为主”；

力争进一步提升协会在会员企业和社会中的影响力、吸引力、凝

聚力。

（三）继续加强协会秘书处建设和党组织建设。秘书处是理

事会、会长办公会的日常办事机构，其建设的好坏与作用的大小，

直接关系到理事会、会长办公会的建设和作用。要坚持秘书处人

员要专职化、专业化，工作要日常化、制度化，服务要标准化、

规范化。党组织建设在协会引领监督和政治核心作用不可小视，



要坚持不断推进协会党的组织建设与业务建设融合发展。

明年，在协会秘书处和党组织建设上，要努力实现争创“五

A 级社会组织”和“五星级先进党支部”的目标。

开封市建设建材科技协会

2025 年 1 月 3 日


